



MEDIENMITTEILUNG

Erfolgreicher Projektabschluss im Psychiatriezentrum Münsingen

Solothurn, 20. Dezember 2024 – Die PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG und QUMEA haben die Testphase ihrer Zusammenarbeit erfolgreich abgeschlossen. Das System, welches seit Juni 2024 auf der Demenz- und Delir-Station erfolgreich im Einsatz ist, wird nun dauerhaft implementiert: Die QUMEA wurde in den Regelbetrieb überführt.

QUMEA bietet in der psychiatrischen Betreuung einen hohen Mehrwert: Das System unterstützt das Pflegepersonal dabei, Bewegungsmuster der Patienten zu erkennen und zu verstehen, um gezielt auf deren Bedürfnisse einzugehen, ohne die Privatsphäre zu beeinträchtigen. Das digitale Mobilitäts-Monitoring basiert auf Radar und erfasst und verarbeitet zu keiner Zeit personenbezogene Daten. Durch das Auswerten von Bewegungsmuster und Aktivitäten der Patienten können wertvolle Erkenntnisse für die weitere Behandlung gewonnen werden. Der Einsatz von QUMEA ermöglicht eine Verbesserung der Patientensicherheit und fördert die Bewegungsfreiheit sowie Selbstständigkeit, indem präventive Interventionen gezielt unterstützt werden.

Erste Erfahrungen zeigen, dass die Zahl der Stürze rückgängig ist, was die Patientensicherheit weiter erhöht – ein bedeutender Vorteil in der psychiatrischen Pflege. Die ärztliche Leitung sieht in QUMEA ebenfalls eine wertvolle Unterstützung.

Die Entscheidung für QUMEA wurde nicht nur durch die hohe Wertschätzung, die das digitale Mobilitäts-Monitoring bei den Beteiligten erfährt, sondern auch aufgrund der guten und intensiven Zusammenarbeit beider Teams sowie die pragmatische Projektbegleitung von beiden Seiten gefällt. Die Führungsebene auf der Station sprach sich besonders stark für QUMEA aus und sieht in der Digitalisierung und dem System einen wichtigen Schritt zur Unterstützung des Personals und zur Steigerung der Sicherheit. «Die Einführung von QUMEA bedeutet für uns einen wichtigen Fortschritt in der psychiatrischen Pflege. Besonders schätzen wir die vertrauensvolle und professionelle Zusammenarbeit zwischen den Teams, die diese Implementierung möglich gemacht hat. Das digitale Mobilitäts-Monitoring wird von unseren Mitarbeitenden als eine wertvolle Unterstützung wahrgenommen, da sie den Arbeitsalltag gezielt unterstützt.», betont Dr. Philipp Mattmann, Direktor Pflege und Bildung im PZM.

M info@qumea.com
T +41 (0)32 525 60 50
W qumea.com

QUMEA AG
Westbahnhofstrasse 3
CH-4500 Solothurn
Switzerland



QUMEA freut sich über die erfolgreiche Implementierung und ist bestrebt, die Zusammenarbeit weiter auszubauen und den Service auf hohem Niveau zu halten.

ÜBER QUMEA

QUMEA ist der Marktführer für digitales Mobilitäts-Monitoring im Patientenzimmer. Das System erfasst Bewegungsdaten radarbasiert und anonym, wertet diese aus, visualisiert sie und informiert automatisch über Gefahrensituationen. Dabei wird die Privatsphäre der Patienten gewahrt, da keine Kameras oder Mikrofone zum Einsatz kommen. In der Akutpflege konnte eine durchschnittliche Reduktion von Stürzen um 74 % erreicht werden. Dies setzt einen neuen Standard in der proaktiven und präventiven Patientenversorgung.

Über 100 führende Institutionen, darunter die Hirslanden Gruppe, Universitäre Altersmedizin Felix Platter Basel, Medizinische Hochschule Hannover, Universitätsklinik Balgrist und Schulthess Klinik Zürich, vertrauen bereits auf QUMEA's Lösung. QUMEA ist operativ aus Solothurn (CH), Stockholm (SW) und Mannheim (DE) tätig und verfügt über ein Team von vierzig Expertinnen und Experten.

MEDIENKONTAKT

Tanja Rölli
Director Marketing & Communication
tanja.roelli@qumea.com
+41 76 573 51 01

MEDIENPORTAL

Bildmaterial sowie weitere Informationen sind verfügbar im [QUMEA Medienportal](#).

M info@qumea.com
T +41 (0)32 525 60 50
W qumea.com

QUMEA AG
Westbahnhofstrasse 3
CH-4500 Solothurn
Switzerland